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! ! ! !本报讯（记者 张欣平）前天公
交 !""路驾驶员谢文龙在驾车行驶
途中突发脑溢血，昏倒前毅然踩下
刹车将车稳稳停下，一车乘客安然
无恙。报道刊发后，公交驾驶员的身
体健康问题再次成为社会关注的热

点，一些业内人士建议，对那些患有
多种疾病的驾驶员应适当调整工作
岗位，减少他们的劳动强度，同时应
把公交驾驶员作为特殊工种，设定
驾驶员适当的提前退休年龄，在企
业中建立驾驶员健康档案，以有利
于安全行车和乘客的出行安全。
记者昨天在延安路陕西北路口

观察，驶过的 #$、$%、&%、%#&、!"'等

%(多辆公交车中，驾驶员的年龄大
都在 )(岁上下。据公交行业的一项
调查，目前巴士公交和浦东公交的
%)家企业现有驾驶员 #*$#*名，其
中 )) 岁以上的有 #""& 名。而对
$') 名 )) 岁以上的公交驾驶员的
抽样调查显示，*'+!),的驾驶员患
有各种疾病，对健康安全造成严重
影响。

去年以来，本市已接连发生多
起公交驾驶员在行驶途中突发疾病
甚至猝死的事件。目前本市的公交
驾驶员基本处于劳动强度高、工作
时间长和精神压力大的状态中，而
队伍的老化、疾病缠身的现状，已直
接关系到城市的公共安全。
根据要求，公交企业必须实行

每年一次体检，一旦发现司机有疾

病，须将其调换到相对轻松的岗位。
本市公交行业近期采取了一系列关
爱驾驶员的举措，巴士集团去年起对
公交职工实施一年一次体检制度，进
一步改善巴士门诊部的医疗设施，提
高体检质量，对于一些多病的老龄驾
驶员，尽量安排到相对工作轻松的穿
梭巴士线路；浦东公交也加快提升公
交车辆技术含量，配备自动排挡的公
交车，相对减轻驾驶员尤其是老龄驾
驶员的劳动强度。
在企业加大对驾驶员健康关爱

的基础上，一些业内人士则建议给
予特殊的政策扶持，设定驾驶员适
当的提前退休年龄，在企业中建立
驾驶员健康档案。

公交驾驶员健康引起社会关注，抽样调查显示———

86.95%的司机患各种疾病

! ! ! ! *(,以上的花展集中在春
季、公园花展“旺一季淡三季”的
现象有望在 #(%#年得到改变，记
者今天从市绿化市容管理局了解
到，明年上海将“均衡”市级公园
花展，五大公园———辰山植物园、
上海植物园、滨江森林公园、共青
森林公园、古猗园将分领“春夏秋
冬”特色花展，让市民四季都能观
赏到高品位的花展，市绿化市容
管理局有关人士今天透露，“在市
级公园示范效应下，市绿化部门
还将引导各区县公园形成自己各
自的特色花卉，以丰富多彩、四季
常有的花展让市民就近分享上海
绿化建设成就，共享美丽上海”。

曾经扎堆春季
旺一季淡三季

“上海春季最美丽，各大公园
都有花展”，市民印象深刻的花展
就有滨江森林公园的杜鹃花展、
上海植物园的上海花展、共青森
林公园的森林百花展，以及顾村

公园的樱花展、鲜花港的郁金香
展等等（相关报道见 #(%%年 $月
#日 -$版），然而 *(,以上的花
展扎堆春季，夏秋冬三季花展相
对较少，也让公园出现了“旺一季
淡三季”现象 !相关报道见 !"#$

年 %月 !&日 '(版"。

市级公园示范
四季都有花展
今年本报有关花展扎堆春季

等相关报道见报后，市绿化市容
管理局非常重视：“公园办花展的
目标是丰富市民的文化休闲生
活，市民盼望四季有花展。为此，
市绿化市容局要求五大市级公园
对花展进行‘错峰’，让市民四季
都能在市级公园欣赏到高品位、
高规格的花展。”

记者了解到，在市民中有着
很高知名度的滨江森林公园杜
鹃花展、共青森林公园森林百花
展、上海植物园上海花展将是明
年上海春季花展的“重头戏”；以

自然籽播方式布展的滨江森林
公园“自然之美”秋季花展、共青
森林公园菊花展、古猗园的秋季
竹文化展则是秋季市民赏花的
最好去处。

辰山植物园、古猗园明年将
努力“填补夏冬淡季”。记者了解
到，拥有亚洲最大展览温室的辰
山植物园，将利用四季如春的优
势，主打“冬夏”花展，形成两大
“国际”品牌，即冬季的国际热带
兰花展，夏季的国际温室花卉音
乐会。据悉，#(%#年首个热带兰花
展将于龙年新春开幕，这将是本
市迄今为止规模最大、专业程度
最高的热带兰花展，“每年过年有
不少市民专门去台北、新加坡看
热带兰花展，明年起在家门口就
能看到”。

古猗园的荷花展经过数年努
力已在市民中有了很好的口碑，
明年全国荷花展又将落户古猗
园，夏季到古猗园赏花是必然选
择之一。

树立特色品牌
丰富游园内容

“五大公园分领‘春夏秋冬’特
色花展，是以重点花展树立各自的
特色品牌，除此之外，这五大公园
还将组织丰富多彩的中小型花展、
亲子活动、观鸟活动等等”，据透
露，像滨江森林公园，除了杜鹃花
展、秋季自然野花展外，冬春季观
鸟，夏季赏上海独一无二的黄浦
江、长江、东海“三夹水”风景也是
特色活动，上海植物园以亲子教育
为主的科普植物展将季季有主题
活动，古猗园的春季牡丹花友会、
冬季年宵花展是以特色吸引游客。

据悉，明年上海各区县公园
花展也将陆续形成各自特色，比
如世纪公园的蜡梅、梅花双梅展，
顾村公园、中山公园、鲁迅公园的
樱花，复兴公园的月季，拥有本市
最大的木兰园的炮台湾公园白玉
兰，嘉定的紫藤以及浦东的桃花
等等。 本报记者 沈敏岚

让申城百姓春夏秋冬都有赏花好去处———

五大公园分领四季特色花展
! ! ! ! 本报讯 是环境因
素？是基因决定？是心态
调节？还是饮食习惯？他
们，为什么长命百岁？在
崇明县荣膺“中国长寿
之乡”称号一周年之际，
由韩正市长作序，市委
常委、宣传部长杨振武
担任总顾问的《瀛洲长
寿之道》一书由上海人
民出版社出版发行。该
书由解放日报、文汇报、
新民晚报近 #( 名长期
从事科教文卫领域采访
工作的资深记者深入崇
明实地采访调查，真实
生动展示了 %(( 位百岁
和准百岁老人的长寿之
道和人生体验，读之可
信，读之可亲，为崇明长
寿文化建设增添了一笔
精神财富。
自唐朝聚沙成洲，崇

明至今已有 %$((多年历
史，素有“古瀛洲”之称。
#(%( 年 %# 月 %% 日，顺
利通过专家组评审、中国老年学学会审
批和网上公示等程序，崇明县正式挂牌
“中国长寿之乡”，成为全国第 %)个长
寿之乡，也是全国第一个“长寿之岛”。
崇明人为何长寿？崇明岛何以养生？去
年 %(月至 %%月，在市委宣传部和崇明
县委、县政府策划组织下，解放日报、文
汇报、新民晚报联合派出记者，蹲点崇
明，对岛上百位长寿老人展开面对面采
访调查。记者们观察长寿老人们的衣食
住行，触摸他们的喜怒哀乐，访谈他们
的亲朋好友，总结他们的养生经验，回
溯他们的人生阅历，力求以新闻记者客
观、真实的视角，科学、严谨但又生动、
传神地挖掘并讲述好百岁寿星的长寿
之道，给大家以启发和借鉴。
结合百岁老人们的长寿体验，该书

还对一些基本的养生要点作出了归纳
总结，并以图文并茂的形式展示了老人
们的生活状态、精神面貌以及崇明的自
然风物和特产。因此，从书中所记载的
百位寿星身上，读者将不仅可以读到形
形色色、别具意味的长寿之道，还可以
读到崇明的乡土、地理和历史，并引发
每个生活在城市或乡村的人对自身生
活和未来发展的检阅和审视。
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! ! ! !水是新江湾城建设的灵魂。建
设是一种手笔，而管理则是一种更
需要持之以恒的耐力。初冬时节，我
们深入其中一探新江湾城的河道保
洁、养护和管理的艰辛。

配备10人专职养护保洁
新江湾城的木栈道，仿佛架在

半空中的“桥”，而生态走廊，则环绕
着景观河走向渺远的深处。河水清
澈如许，河面水草杂生，一派野趣盎
然。时有几只野鸭子悠游在水中央。
“新江湾城是自然型护坡，钓鱼、游
泳的人络绎不绝，由此产生的垃圾
也给保洁工作增加了难度。”新江湾
城综合市政管理所副所长李刚告诉
记者说，“为此，配备专职的 %(人养
护保洁队伍，养护人员每天增加了

养护频率来保证区域内河面基本清
洁，每 )(((平方米水面漂浮物控制
在 %平方米以下。”

此外，针对自然式护坡易引
起护坡水土流失、部分河道混凝
土仿木挡墙不贯通等问题，新江
湾城根据每条河道的情况进行整
体布局，采取贯通混凝土仿木挡
墙、加固护坡、补种绿化及水生植
物等措施，对土堤土坡进行了局
部改造和加固。这样，在预防安全
事故发生的同时，也提升了河道
整体景观面貌。

新江湾城排水系统采用雨、污
水分流制，雨水通过雨水管道直接
排入河道，本是好事。但是，新江湾
城还在建设中，建筑工地违规偷排
污水、地面上的尘土因下雨和冲洗，
以及居民放置阳台洗衣机排放的污
水等，都会随着雨水管道进入河道，
影响河道水质。
有一次，一家工地竟然把皮管

子从墙洞中伸出来，泥浆水进入下
水道。新江湾城综合市政管理所负
责人发现后马上找到工地负责人谈
话，要求停止并纠正这一违规行为。

还有一次，一家车辆保养场偷偷把
机油倒入河浜，河面上漂浮着一层
厚厚的油污。在河边钓鱼的市民愤
然举报。市政所马上联系环保局，及
时避免了事态进一步扩大。

“活水公园”呼之欲出
按规划要求，新江湾城河道是

一个独立且全贯通的水系，现因部
分地块河道建设尚未启动，整个水
系无法实现全面贯通。
流水不腐，户枢不蠹，这需要适

时补水，既保持水位，又促进局部循

环。然而，新江湾城河道缺少水源，
要在保证水质的前提下补水保持河
道正常水位，除了依靠雨水，每年须
向闸北水厂购买原水进行补水，成
本相当高。据悉，一项旨在建造一座
集沉淀、过滤和生物净化为一体的
“活水公园”的计划已在酝酿，以此
可以降低水资源调度成本。
新江湾城生态水系网络基本形

成，每一条河都是一道靓丽的风景
线，为市民带来愉悦。

实 习 生 姜文然

本报记者 朱全弟
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———申城河道整治系列报道之三

今天，申
城早晨的气温
降到了冰点。
为了不让绿地
公园的热带植
物受冻，本市
的园林工人昨
天专门进行了
寒潮护绿检
查，并为一些
海藻等易冻植
物加包了一层
草包，确保它
们在严冬里照
样生机盎然。

图为黄浦

园林工人在人

民公园里包扎

海藻树

肖健 摄影报道

.

/

0

1

2

3

!

4

5

6

"

新闻追踪

)((( %


